

Halte à la gouvernance imbécile de la Guyane Contre la hiérarchie, pas de hiérarchie !

Ce énième séjour éclair d'un recteur, accompagné cette fois d'un départ en vitesse pour fuir la colère des usagers, montre une nouvelle fois l'incapacité et l'inutilité de la hiérarchie. Cet enchaînement de « chefs » qui depuis 2004, ne fait qu'aller de mal en pis (*pas un recteur n'a fait le mandat pour lequel il était nommé : 3 ans*), est un aveu que la concentration du pouvoir entre les mains d'une élite hiérarchique sourde et aveugle aux malaises et aux maux de l'académie n'est pas la solution. Ça ne l'est pas plus pour l'Éducation Nationale en général.

Les usagers (personnels, élèves et parents d'élève) sont les perdant-es et en ont marre de se retrouver face à ceux qui brillent trop souvent par leur incompetence, voire leur malhonnêteté. Cette hiérarchie exige de chaque agent une exemplarité à laquelle elle ne se soumet pas, elle-même ! Le vieil adage du « faites ce que je dis, pas ce que je fais » est chaque jour démontré...

Ce départ doit être le signal de la mise en place d'une nouvelle forme de « gouvernance » ou plutôt de gestion de notre académie : **une gouvernance collective, démocratique et autogestionnaire !**

Les raisons invoquées par le recteur pour justifier son départ précipité seraient, selon lui, des problèmes relationnels avec certains personnels de l'académie donc des rapports individuels difficiles. Que ce soit cette excuse ou une incompetence plus profonde, la preuve est une nouvelle fois faite de la stérilité des politiques de gestion académiques et de direction d'une académie à un seul homme ou à une oligarchie élitiste, plutôt qu'à une instance collégiale et réellement représentative dotée de mandats démocratiques. Une telle instance de par sa structuration éviterait des problèmes interpersonnels !

Ce projet de gouvernance collégiale et démocratique défendue et revendiquée par SUD Éducation Guyane peut apparaître pour certain-e fou ou utopique...

Mais c'est bien le fait de continuer à concentrer le pouvoir aux mains d'une hiérarchie, d'un recteur, quelle que soit son origine géographique, roitelet en son royaume, qui apparaît le plus utopique !

SUD éducation Guyane, à l'instar de son attachement et de la promotion des pédagogies alternatives, défend les principes de gouvernance alternative décidée collectivement par les usagers de l'éducation nationale.

SUD éducation Guyane attaché à ces principes anti-hiérarchiques ne souhaite l'arrivée d'aucun recteur quel qu'il soit.

SUD éducation Guyane appelle tous les usagers de l'éducation nationale en Guyane à se réunir en assemblée générale et à convoquer des états généraux de la gouvernance de l'académie pour jeter les nouvelles bases de gestion et de gouvernance de notre académie, émancipée d'une hiérarchie inutile et incompétente.